

# Les filles et le sport

*les possibilités offertes aux personnages par la pratique d'un ou de plusieurs sports peuvent s'avérer très intéressantes au cours de parties de "Lycéenne".*



Parmi les activités envisageables pour vos PJ, le sport revêt un caractère spécifique et recèle de grandes potentialités du point de vue des intrigues scénaristiques. Le sport véhicule des valeurs morales indéniables, mais c'est surtout une activité à travers laquelle s'expriment des sentiments comme l'amitié, la loyauté, mais aussi la jalousie, l'esprit de compétition, la rage de vaincre et la recherche du dépassement de soi. Il est de ce fait intéressant de voir comment il est possible d'utiliser le sport non seulement comme toile de fond, mais aussi comme moteur d'un scénario et même d'une campagne, aussi bien dans le cadre scolaire qu'à l'extérieur. Si vous souhaitez jouer dans un scénario où le sport prend une place importante, il est évidemment préférable que les PJ aient une aptitude certaine pour un sport particulier, c'est à dire, un niveau pas trop bas dans le talent sportif choisi. Souvent, le cadre des études influe sur le sport pratiqué: si votre PJ est dans un lycée à Grenoble, il pratiquera plus souvent et plus facilement le ski qu'un autre habitant à Brest.

Le sport pratiqué va souvent de pair avec le caractère du PJ qui l'a choisi, mais ce n'est pas une nécessité, et jouer sur les contrastes peut aussi amener des situations originales.

Malgré la poussée irrésistible des filles dans tous les domaines, certains sport sont encore, dans la tête de beaucoup de gens, considérés comme plutôt féminin, et d'autres plutôt masculins.

Le classement des exemples ci-dessous est totalement subjectif:

Exemples de sports considérés comme plutôt féminin, car ce sont des sports où les filles peuvent mettre en valeur leur grâce, leur beauté, et leur agilité...

Danse, Gymnastique, gymnastique rythmique, patinage, natation synchronisée, etc...

Exemples de sports neutres mais convenant bien aux filles:

Volley, Tennis, Badminton, Equitation, Tir à l'arc, Natation...

Exemple de sports neutres:

Athlétisme, basket, hand ball, aviron, escrime, les sports de combat (de plus en plus de filles s'y mettent)...

Exemple de sports plutôt masculins:

Rugby, Football, Hockey...

Les tournois sportifs inter-lycées ou interclubs, puis régionaux, nationaux et même, pourquoi pas internationaux (les championnes de gym ont toutes entre 14 et 16 ans...), peuvent être le cadre d'une progression au cours d'une campagne.

Les ingrédients de ce type de modules peuvent être les suivants:

Des jeunes filles encore au lycée avec:

- Un but sportif à atteindre: devenir championne dans leur catégorie.
- Un modèle: en général une autre fille ou une championne que le ou les PJ admirent pour sa maîtrise dans le domaine considéré et à qui on aimerait bien ressembler.
- Une ou plusieurs rivale sportive qu'il faudra battre ou éliminer au cours de compétitions successives: il est à noter que la rivale principale peut très bien être en même temps le modèle qu'on admire, d'où la naissance de situations relationnelles intéressantes. Et puis quelle récompense et quel délice pour un PJ de vaincre celle que l'on considère comme la meilleure au cours d'une compétition riche en rebondissements.

Les rivales au plan sportif peuvent entretenir de bonnes ou de mauvaises relations avec les PJ (plutôt mauvaises en général à cause de l'aspect compétition) et avoir de bonnes ou de mauvaises âmes selon le genre de relations que l'on veut mettre en place: quoi de plus mesquin que d'aller saboter les harnais du cheval de son adversaire pour éviter qu'elle gagne le concours hippique tout en lui faisant croire que l'on est sa meilleure amie ?

Il est certain que les jalousies et les rivalités, ingrédients incontournable de beaucoup de scénarii de "Lycéenne" ont ici toutes leur place.

D'ailleurs, une rivale sportive peut en même temps être aussi une rivale en amour: car il ne faut pas non plus oublier l'aspect sentimental.

Le garçon aimé peut être un lycéen ou bien l'entraîneur, surtout si il est jeune et beau et qu'il fait craquer toutes les jeunes filles. Cela peut être d'ailleurs une forte source de motivation: chacune essayant de faire au mieux pour se faire remarquer de leur coach. L'amour peut entraîner des déchirements: que peut donc ressentir une fille qui est contrainte de choisir entre la compétition et son petit ami ? Parfois même, il faut choisir entre le sport ou ses études, ce qui peut déboucher sur un conflit avec les parents...

-Des sélections très dures: ne pas hésiter à exagérer les souffrances et les privations qu'il faut subir pour atteindre le but fixé: devenir championne !

-Importance des matchs ou des compétitions.

Quoi qu'il en soit, il faut surtout que la tâche paraisse difficile pour que le triomphe puisse être apprécié à sa juste valeur: il est donc nécessaire que les obstacles et les difficultés contraignent les PJ au dépassement d'eux-mêmes. Les découragements profonds et la violence morale des entraîneurs risquent d'être le lot quotidien des débutantes. La persévérances et la

combativités seront les meilleurs atouts des PJ pour parvenir à leur fins sous peine d'échec définitif...

Les scénarii ayant pour cadre la compétition sportive peuvent donc se révéler d'une grande richesse à exploiter: cela ajoute une dimension supplémentaire au cadre scolaire déjà présent.

En raison de la durée des entraînements et des nombreuses compétitions, ce genre d'histoire se prête mieux à une ou plusieurs campagne, bien plus qu'à un scénario isolé.

Les trames et le déroulement des scénarii dépendent non seulement des réussites et des échecs des PJ aux compétitions, mais aussi des sports pratiqués: en effet, faire du ski sur les pentes de Chamonix n'a rien à voir avec la pratique du surf sur la côte Atlantique ou encore celle de l'équitation dans les forêts de la région parisienne...